
Calendrier des messesCalendrier des messes
Ce calendrier était prévu avant l’épidémie. Jusqu’à nouvel

ordre, toutes les célébrations sont suspendues.

Dimanche 3 mai 2020 – Dimanche 3 mai 2020 – 4e dimanche de Pâques

• 9 h 30 : messe à GRUGIES

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

–

Dimanche 10 mai 2020 – Dimanche 10 mai 2020 – 55e dimanche de Pâques

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

–

Dimanche 17 mai 2020 – Dimanche 17 mai 2020 – 6e dimanche de Pâques

• 9 h 30 : messe à MESNIL SAINT-LAURENT

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

–

Jeudi 21 mai 2020 – Jeudi 21 mai 2020 – ASCENSION DU SEIGNEUR

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

–

Dimanche 24 mai 2020 – Dimanche 24 mai 2020 – 7e dimanche de Pâques

• 9 h 30 : messe à MARCY

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

–

Dimanche 31 mai 2020Dimanche 31 mai 2020 – PENTECÔTE

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

–

P

Dimanche 7 juin 2020 – Dimanche 7 juin 2020 – LA SAINTE TRINITÉ

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

–

P

# Si vous souhaitez que vos intentions de messe apparaissent ici,
merci de les déposer à la Maison paroissiale avant le vendredi 29 mai
2020.

 À noter À noter
➢ Toutes les réunions ou rencontres prévues sont annulées.

RENSEIGNEMENTS
PRATIQUES

• Pour le Baptême des petits
enfants (âgés de moins de 2
ans), prenez contact avec la
paroisse au moins 2 mois
avant la date que vous envi-
sagez.

• Vous souhaitez célébrer
votre mariage à l’église : pré-
sentez-vous à une permanen-
ce un an au moins à l’avan-
ce. Ne retenez jamais la date
(pour la salle ou autre) sans
vous assurer que c’est possi-
ble pour le célébrant.

HORAIRE
DES MESSES
EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures
à la Maison paroissiale

(sauf lundi
et absence du prêtre).

✭
Confessions

Tous les jours en semaine,
après la messe de 9 heures

ou sur rendez-vous.
✭

PERMANENCES
à la Maison paroissiale :

mardi, de 17 h à 18 h 30 ;
vendredi, de 17 h à 18 h 30  ;
samedi, de 10 h à 11 h 30.
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“Quarantaine”“Quarantaine”
 priori, un temps de « quarantaine »
ressemble au Carême, puisque ce
temps qui oriente vers Pâques dure 40

jours, comme les 40 jours durant lesquels
Jésus est tenté après son Baptême (cf. Mt 4, 1-
11 ; Mc 1, 12-13 ; Lc 4, 1-13), comme les 40
années de divagation dans le désert du peuple
élu par Dieu sous la conduite de Moïse (cf. Ex
16, 35 ; Nb 32, 13;Dt 8, 2 ; Jos 5, 6 ; Ps 95 [94],
10)…

A

L a « quarantaine » qui nous est impo-
sée est devenue effective. C’est une véritable
mise à l’épreuve. Cette « quarantaine » voit
lui substituer une « cinquantaine », qui est la
durée du temps pascal, de Pâques à la Pente-
côte. Nous sommes toujours sevrés de célébra-
tions ou de rencontres communes. Chacun
reste chez soi, en attendant des jours meil-
leurs. On peut comprendre l’accablement et la
tristesse qui envahissent beaucoup d’entre
nous, sans compter les angoisses que l’on
peut nourrir sur notre avenir.

En principe, et par définition, une
« quarantaine » vise une certaine “purifica-
tion”. C’est une mesure de protection aux ver-
tus thérapeutiques, qui vise à limiter les rava-
ges d’une épidémie parmi la population. En
isolant les porteurs de germes, on s’efforce de
préserver le reste de la population. C’est l’ap-

plication pure et simple du fameux “principe
de précaution”, dont on a tant parlé il y a
quelques années. C’est une mesure préventive
qui atténue plus qu’elle ne dissipe les effets
d’un agent pathogène.

Faut-il rappeler de manière inlassable
que le Baptême ne peut être un vaccin ou un
moyen thérapeutique pour nous préserver
des aléas de l’existence ? On oublie trop sou-
vent que le Baptême est une épreuve, qui
consiste à être plongé tout entier dans l’eau,
au point d’en perdre souffle. C’est sans doute
de ce souffle que nous manquons et qui nous
est donné lors de la Pentecôte, lors de l’effu-
sion de l’Esprit de Dieu qui a ressuscité Jésus
d’entre les morts pour nous donner la force et
le courage de devenir ses témoins.

À l’issue de cette épreuve que nous af-
frontons, il va falloir apprendre à nous relever
et à nous soutenir plus que jamais. Que cette
grâce nous soit accordée à l’occasion de la
Pentecôte ! Étienne KERJEAN

Curé de la paroisse

Dans ce numéro :

➢ La “Profession de foi”
➢ En attendant le Baptême…
➢ Les équipes du Rosaire
➢ Le “mois de Marie” • Nos deuils
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✏ Paroles de jeunes…

««  Je souhaite faire ma Profession de foi…Je souhaite faire ma Profession de foi…  »»
La célébration de la “Profession de foi” était prévue pour le dimanche

14 juin. En raison des circonstances actuelles, cette célébration se trouve
reportée. Voici cependant comment les jeunes ont exprimé leur désir.

Cher Père Kerjean,
J’aimerais faire ma Profession de foi dans le

but de prouver à Dieu et à Jésus que je crois en
eux. Et également pour pouvoir continuer à ap-
prendre et à comprendre la religion chrétienne.
Pour pouvoir remercier, écouter et prier Jésus
chaque jour. Pour pouvoir continuer à aller à la
messe et à poursuivre mon parcours qui a com-
mencé en 2018 auprès de Dieu, Jésus, Marie,
Joseph… Voilà pourquoi j’aimerais faire ma Pro-
fession de foi.

Cordialement. [Juliette]
P

Cher Curé,
Je souhaite faire ma Profession de foi pour

me sentir plus proche de Dieu ainsi que de Jésus.
Je veux aussi me sentir encore plus en confiance
avec eux. Je vous remercie d’avoir lu ces deux
phrases.

Cordialement. [Nina]
P

Je veux faire ma communion car on décou-
vre plein de choses sur la vie de Dieu. Aussi car
j’aime assez bien le caté. Pour aussi croire en Dieu
pour toujours, parler avec lui aller à la messe,
pour mieux le connaître… Pour échanger avec lui,
lui dire ce que je ressens ou comment s’est passée
ma journée, etc. Pour encore être plus près de
Dieu, apprendre plus sa vie. [Carla]

P
Bonjour, je m’appelle Emeline et je veux faire

ma Profession de foi, parce que je crois en Dieu, en
Jésus et en Marie. Et pour moi, croire me donne
envie de continuer et d’aller jusqu’au bout.

P
Cher prêtre,

Aujourd’hui, je souhaite faire ma Profession
de foi, car après avoir fait mon baptême et la
première des communions, je souhaite poursuivre
mon chemin dans l’apprentissage de la vie de Dieu.
J’espère qu’il y aura la fin de la guerre dans le
monde et la paix. [Capucine]

P

Si je voudrais faire ma Profession de foi,
c’est parce que mes parents l’on fait et je voudrai
les suivre dans le christianisme. [Jules]

P
Monsieur,

J’ai choisi moi-même de faire ma commu-
nion, ce ne sont pas mes parents qui m’ont dit de
faire partie des chrétiens. J’ai voulu faire partie
des chrétiens parce que ma tata qui est montée au
ciel croyait en Dieu et c’est grâce à elle que j’ai cru
en Dieu. Voilà pourquoi je veux faire ma commu-
nion. [Océane]

P
Je veux faire ma Profession de foi car je

trouve que ça me rapproche de Jésus, mais aussi
car je veux la faire, puis j’espère que ça m’aidera à
vivre très longtemps, puis même à ma famille.

[Francisca]
P

Je veux faire ma Profession de foi pour que
Jésus m’aide à suivre son chemin. Je veux grandir
avec Jésus et mieux le connaître. [Éloi]

P
J’ai envie de faire ma Profession de foi, car

je souhaite mieux connaître Jésus, et m’engager
davantage dans la foi. C’est aussi la continuité de
mon parcours religieux après mon baptême et ma
1re communion.

C’est donc logique pour moi de m’investir
dans cette nouvelle étape. [Maxence]

� Témoignage

En attendant le Baptême…En attendant le Baptême…
La célébration du Baptême d’un certain nombre d’adultes “catéchumè-

nes” était prévu au cours de la Veillée pascale. Les circonstances ont rendu
impossible cette célébration en temps et en heure. Florence, une des caté-
chumènes originaires de notre paroisse nous a donné son témoignage.

l y a un peu plus d’un an déjà, j’entamais ma dé-
marche vers le Baptême. Ce chemin, au fil de mes
pas, m’a permis de découvrir des frères et des sœurs

qui partagent ce même désir immense. Les mois sont
passés si vite ! Bientôt, ce fut l’Appel Décisif. Journée
forte, puissante et si courte à la fois. Nous étions tous là,
prêts. J’avais l’impression que tout s’était précipité pres -
que trop rapidement.

I

L’impatience grandissante en moi me faisait hé -
siter entre l’envie que cette attente se prolonge encore un
peu, pour savourer d’autant plus ce moment crucial, ce
temps qui sera assurément le plus beau et le plus impor -
tant de ma vie. Le Baptême, ma renaissance, cette entrée
dans la véritable Vie. Puis, ce fut l’annonce du confine -
ment, des chiffres, des morts, des drames partout autour
de la Terre. L’attente anxieuse de savoir comment le
monde va se sortir d’une crise majeure et pour moi, caté -
chumène, l’attente de savoir si cette renaissance spirituel -
le aurait bien lieu à la Vigile Pascale… À l’heure où j’écris
ces mots, je me raccroche à l’histoire des premiers chré -
tiens qui, chassés et persécutés, ne pouvaient pas vivre
leur Foi ouvertement. Je pense à leur frustration et à leur
espoir de pouvoir se retrouver un jour, tous ensemble et
sans devoir se cacher, dans un Lieu Consacré au Seigneur
pour célébrer Sa Résurrection et partager la joie de Sa
Parole. Eux aussi subissaient cet isolement qui nous frap -
pe aujourd’hui dans une moindre mesure. Ce besoin de
partager ma soif de Lui avec mes frères et sœurs m’appa -
raît aujourd’hui comme un privilège inouï.

Nous sommes à l’ère de la télécommunication,
de la visioconférence, des échanges à distance… mais rien
ne remplace La Présence qui se manifeste lors de nos
rencontres physiques. Certes, Il est là parmi nous malgré
ces tristes circonstances. Je m’interroge cependant sur la
portée réelle du monde virtuel. Je pense à tous ces gens
qui, moins favorisés que d’autres, ne peuvent même pas
accéder à la technologie pour sortir de cet isolement… De
ces réflexions, il naît en moi un besoin de plus en plus
pressant de tous vous retrouver, que ce cauchemar cesse
enfin. Bien sûr, je pense à ce Baptême dont la date est
devenue incertaine. La Pentecôte serait elle un moment
envisageable, comme j’ai cru le comprendre  ? Je cherche
donc la signification de cette célébration et je lis que  :
« l’événement de la Pentecôte ne peut être compris

qu’en lien avec Pâques et l’Ascension. Jésus est mort
pour le salut du monde (le Vendredi Saint), ressuscité
(le jour de Pâques) et parti rejoindre le Père (à l’As-
cension). À la Pentecôte, Dieu le Père envoie aux hom-
mes l’Esprit de son Fils. Cette fête clôt le temps pascal,
qui dure sept semaines et dont elle est le couronne-
ment. » (Source: https://eglise.catholique.fr)

La Pentecôte, dont je ne savais que peu auparavant,
me laisse un espoir de recevoir ce sacrement dans un état
d’esprit en corrélation avec mes attentes. Recevoir le Bap -
tême est une chose sérieuse qui ne saurait se réaliser à
n’importe quel moment. Je regarde attentivement les
actualités de ce jour… L’espoir est ténu… L’attente risque
de durer encore… La frustration et la tristesse ne sau -
raient dépasser ma volonté de suivre Le Seigneur. Dans la
Foi et l’Espérance, j’attends… Que son Amour nous récon -
forte tous et que cette épreuve nous aide à croître tou -
jours plus dans Sa Lumière.

Recueilli par Geneviève WLODARCZYK

En photo : les catéchumènes de la zone
pastorale de Saint-Quentin, lors de la célé -
bration de “l’Appel décisif”, le 1er mars 2020
à l’église Saint Martin de Saint-Quentin.

Ce mois-ci, Le Petit Orfèvre double
de volume, afin de vous partager le plus
d’informations possible. Plus que jamais, il
est nécessaire d’entretenir nos liens par
tous les moyens dont nous disposons.
Bonne lecture, et prenez bien soin de
vous, de vos proches et des autres !

https://eglise.catholique.fr/approfondir-sa-foi/la-celebration-de-la-foi/les-grandes-fetes-chretiennes/la-pentecote/372580-fete-pentecote/
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